

celles dont le langage, et la conduite ne sont pas absolument exemplaires.

La négligence de cette discrétion dans l'admission des postulants a parfois ouvert l'entrée de certaines Fraternités à des personnes qui y ont apporté un élément de division ; et la charité une fois disparue, une Fraternité est moins qu'une congrégation ordinaire ; facilement, elle donne dans les coteries de la piété mal entendue et du mauvais esprit. Bien composée, elle sera un puissant levier pour toutes les œuvres paroissiales ; au contraire, avec des éléments défectueux, elle deviendra à la première occasion un sujet de scandale. Nous ne saurions assez insister auprès de nos vénérés Directeurs, pour qu'ils se montrent difficiles dans l'acceptation des personnes qui se présentent. Ils sauvegarderont ainsi les intérêts de la charité chrétienne, et donneront au Tiers-Ordre un prestige qui ne pourra que favoriser son influence salutaire.

2. LA VISITE. — Le second et tout-puissant moyen de perfectionner une Fraternité, c'est la Visite. Elle est tout spécialement recommandée par Sa Sainteté Léon XIII, qui, mieux que personne, en a compris la grande utilité. Le Visiteur connaît bien la Règle et son esprit ; de plus, il a une indépendance que n'a pas le Directeur qui, très souvent pour des raisons locales, doit user de ménagements. Il sera toujours plus facile au P. Visiteur d'employer certains moyens de répression et de faire certaines observations parfois bien nécessaires. La Visite canonique fait toujours beaucoup de bien, même et surtout quand elle est l'occasion d'une expulsion temporaire ou définitive.

Je connais une ville où l'expulsion de sept Tertiaires a rendu les réunions plus nombreuses et provoqué presque immédiatement la demande de trente postulants : encore une fois, il est bon que l'on sache que le premier venu ne peut pas être Tertiaire, et que le Tertiaire qui ne prend pas sa Règle au sérieux est sûr d'être renvoyé. (Voir la Constitution de Léon XIII, ch. III, § 4.)

3. LA RETRAITE. — Si elle est un moyen de sanctification pour les simples fidèles, à plus forte raison pour les personnes qui tendent à une plus grande perfection. Dans les communautés, elle éloigne ou détruit le relâchement, augmente la ferveur et produit enfin toute une rénovation spirituelle. Inutile de vous démontrer, Mes-